

Bericht des DHB-Vorstands

Der Vorstand wurde nach dem 53. Bundestag in Düsseldorf am 20.05.2017 durch das Präsidium des Deutschen Hockey-Bundes für zwei Jahre bestellt.

Geschäftsführender Vorstand (qV):

Direktor LeistungssportHeino KnufVorstand FinanzenSarah PentzienDirektorin Jugend/JugendsekretärinWibke Weisel

Erweiterter Vorstand:

Vorstand Finanzen (kooptiert) Peter von Reth Direktorin Sportentwicklung & Vereinsmanagement Maren Boyé

Direktor Marketing & Veranstaltungen Jan Fischer (bis 31.07.2018)

DHB-/Präsidiumsbeauftragte

Datenschutzbeauftragter Harald Annemaier (bis 31.07.2018)

neue Datenschutzbeauftrage (extern)

Anti-Doping Beauftragte

Bundesligabeauftragter

Bernd Schuckmann

Beauftragte "Prävention sexualisierte Gewalt" Mirte Seinen

Vorstand und Direktorium haben seit dem Bundestag 2017 einmal im Monat getagt. In diesen Sitzungen war auch der Präsident Wolfgang Hillmann vertreten, der aus dem Präsidium berichtet hat. Im Rahmen der Bundesratssitzungen (zwei pro Jahr) gab es vorab gemeinsame Sitzungen von Präsidium, Vorstand und Direktorium.

Einige ausgewählte Schwerpunkte der Vorstandsarbeit:

Die Einhaltung des gesetzten Finanzrahmens sowohl im Bereich der BMI Mittel als auch bei den Ausgaben im Bereich der verbandseigenen Mittel war und ist eine beständige Aufgabe des Vorstandes.

Die Leitung der Geschäftsstelle – bis zum Bundestag 2017 in der Verantwortung von Harald P. Steckelbruck - wurde vom geschäftsführenden Vorstand übernommen.

Es gab folgende personelle Veränderungen – teilweise gefördert - in der Geschäftsstelle:

- Kündigung der Vorstandsassistentin Doris Eschenbrücher zum 28.02.2018
- Kündigung/Abberufung des Direktors Marketing & Veranstaltungen Jan Fischer zum 31.07.2018
- Anstellung David Blum als Leistungssportreferent seit 14.03.2018 mit 50 % (Elternzeitvertretung) und als Mitarbeiter im Bereich Ligaverwaltung seit 01.09.2018 mit 50 %
- Anstellung Franziska Mlodzian als Referentin Nachwuchsleistungssport seit 01.08.2018
- Anstellung Silke Ungricht als Leistungssportreferentin seit 20.11.2018 als Nachfolgerin von Fabian Schuler (wird erster hauptamtlicher Teammanager)
- MA-Kündigung der Jugendbildungsreferentin Karolin Hüner zum 30.09.2018, Neubesetzung durch Natascha Kanke zum 01.11.2018
- MA-Kündigung der Jugendbildungsreferentin Natascha Kanke zum 28.02.2019
- MA-Kündigung der Referentin Sportentwicklung Linda Sandkaulen zum 15.11.2018,
 Neubesetzung durch Sébastien Wörndle seit dem 01.12.2018
- Anstellung von Jana Bayer als Referentin für Bildung und Trainerwesen seit 01.05.2019



Weiterhin wurden im Rahmen der Leistungssportreform folgende neue Stellen durch das BMI genehmigt und besetzt:

- Anstellung Manuel Ruep als Bundesathletiktrainer Herren seit 01.11.2018
- Anstellung Florian Keller als Bundesstützpunkttrainer Berlin seit 01.10.2018
- Anstellung Fabian Schuler als Teammanager Damen seit 01.10.2018
- Anstellung Aditya Pasarakonda als Disziplintrainer Herren (Co-Trainer) seit 01.01.2019

Regelmäßig werden die Strukturen in den Bereichen Personalführung und -entwicklung in der Geschäftsstelle geprüft, um diese an die Bedürfnisse und Erfordernisse eines modernen Arbeitgebers weiter anzupassen. Ein Grund für die personellen Veränderungen in der Geschäftsstelle ist, dass die eingestellten Absolventen mit zunehmender Berufserfahrung ihren nächsten Karriereschritt aufgrund verschiedener Faktoren bei einem anderen Arbeitgeber machen.

Aus der finanziellen Situation heraus, hat der gV im gesamten Verband nach Einsparpotential gesucht, unter anderem im Direktorium Marketing, Kommunikation und Veranstaltungen. Die aktuelle Aufgabenfülle, aber auch die zukünftigen, bereits absehbaren Arbeitsfelder ließen erwarten, dass die Personaldecke im Direktorium nicht ausreichen würde, um alle Aufgaben zu bewältigen. Außerdem erfolgte die Anbahnung von Sponsoringabschlüssen teilweise außerhalb und gegen eine zusätzliche Provision. Aus dem Präsidium heraus führten Überlegungen zur Ausgliederung des Direktoriums und Beauftragung der LLR msc GmbH bei kompletter Übernahme der Aufgaben des Direktors Marketing, Kommunikation und Veranstaltungen zunächst für ein Jahr.

Nachdem im Herbst 2018 die Ausrichtung der FINAL FOUR 2019 Halle an den DHB zurückgegeben wurde, wurden zunächst verschiedene Möglichkeiten der organisatorischen Umsetzung geprüft. Die Entscheidung für eine kurzfristig geänderte Ausrichtung durch den DHB in Mülheim fiel nach Abwägung aller organisatorischen und finanziellen Risiken und Anforderungen. Durch hohe Einsatzbereitschaft des Vorstandes und der Mitarbeiter der gesamten Geschäftsstelle und Aktivierung von Volunteers konnte die Veranstaltung erfolgreich durchgeführt werden.

Auch die Organisation/Ausrichtung der neu vom Weltverband eingeführten FIH Pro League beschäftigt die Mitarbeiter des Verbands in zunehmend hohem Maße.

Auch die Übernahme der Bundesliga-Administration ins Hauptamt wurde fortgeführt. Unterstützung erhielten Harald P. Steckelbruck, die bisher Verantwortlichen und der Bundesligabeauftragte durch David Blum, der sich seit dem 01.09.2018 in den Bereich der Ligaverwaltung einarbeitet.

Die DHB / akademie, als Dach für alle Bildungsveranstaltungen und –themen im DHB, wurde unter Leitung von Maren Boyé, Direktorin Sportentwicklung, im März 2018 online gestellt. Federführend bringt sie die Ideen der Direktorien Jugend, Sportentwicklung und Bildung zusammen und es wurde eine Internet-Plattform inkl. Buchungsfunktion geschaffen. Starke Unterstützung erfährt Maren Boyé dabei durch Frank Pillukeit, der ehrenamtlich als Berater für die IT-Strategie der Akademie fungiert.

Auch Gremienarbeit war in der Zeit von 2017 bis heute ein Schwerpunkt. Dies sowohl in den verbandsinternen, aber auch den externen und internationalen Gremien:



- Intern: LSA, SRA, SUV, LK, HA, BJV, JVK
- Extern: Arbeitsgruppe Trainerkonzept (DOSB), Arbeitskreis internationale Maßnahmen (DSJ), Arbeitskreis der Jugendsekretäre (DSJ)

Einige Themenfelder konnten vor allem durch die Zusammenarbeit mit externen Dienstleistern abgedeckt werden:

- Medienarbeit, redaktionelle Verantwortung hockey.de und Relaunch durch die Deutsche Hockey Agentur (dha),
- Hockey.de technische Unterstützung (Webmaster) Ben Glubrecht,
- Technischer Dienstleister hockey.de durch BREIT.IT und JustDo-IT,
- Sponsorensuche/-betreuung durch die LLR msc GmbH,
- Indoor Hockey World Cup durch die Deutsche Hockey Agentur (dha),
- FIH Pro League durch die LLR msc GmbH und die Apollo18 GmbH.